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 市議会議員 活動報告 
2016 年 10 月 1 日 

第 617 号

電話 0748-86-2985 Fax0748-86-0415   yama729@maia.eonet.ne.jp http://www.facebook.com/mituhiro.yamaoka 

このニュースは、毎週発行しています。fb でもご覧いただけます。また毎週金曜日早朝、甲南・寺庄・甲賀の各駅をまわって配布しています。

平成２７年度要保護児童生徒援助費補

助金の事務処理について（要点のみ掲載）

 

 就学援助費支給に関する留意事項 

(１)市町村がそれぞれの費目を給与する

場合は、次に掲げる点に留意すること。 

①一般的事項  

イ要保護者への支給は年度の当初から開

始し、各項目について児童生徒が援助を必

要とする時期に速やかに支給することがで

きるよう十分配慮すること(特に「新入学児

童生徒学用品等」) 

 ９月定例議会は８月２３日から９月２１日まで開かれました。一般質問は２２名の議員が通告。山岡光広議員は、幼保・小中再

建計画や小中学校のトイレ改善など４項目について質問しました。また平成２７年度甲賀市一般会計決算を審査する決算特別委員

会（写真）では、副委員長として、４日間にわたる集中審査で積極的に発言しました。切実な要望も実現の方向です（左下）。 

 

山
岡
光
広
議
員
は
、
幼
保
・
小
中
学
校
再
編
計
画

に
お
け
る
「
適
正
規
模
」
と
「
住
民
合
意
」
に
つ
い

て
基
本
点
を
確
認
す
る
と
と
も
に
、
ス
マ
ー
ト
メ
ー

タ
ー
を
設
置
す
る
場
合
「
電
磁
波
過
敏
症
」
の
人
に

 

■「
適
正
」法
的
根
拠
な
し 

 

幼
保
・
小
中
学
校
再
編
計
画
の
中

で
示
さ
れ
て
い
る
「
適
正
規
模
」
に

つ
い
て
は
、
「
標
準
」
と
は
示
さ
れ

て
い
る
も
の
の
「
法
に
示
さ
れ
て
い

な
い
」
。
ま
た
「
検
討
協
議
会
」
に

つ
い
て
も
「
再
編
の
是
非
を
含
め
て

議
論
す
る
場
で
あ
り
、
推
進
を
前
提

と
す
る
も
の
で
は
な
い
」
。「
学
校

は
地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
の
核
と

し
て
の
役
割
も
果
た
し
て
お
り
、

地
域
の
創
意
を
得
た
中
で
す
す

め
る
」
と
見
切
り
発
車
は
し
な
い

こ
と
を
改
め
て
確
認
し
ま
し
た
。

山
岡
議
員
は
、
「
適
正
」
の
表

現
に
つ
い
て
「
法
的
・
教
育
学
的

根
拠
が
な
い
こ
と
。
市
の
検
討
委

員
会
で
も
『
理
想
と
す
る
』
と
示

さ
れ
て
い
る
の
に
、
計
画
で
は
な

ぜ
理
想
を
削
除
し
た
の
か
」
と
教

育
長
に
迫
り
ま
し
た
。
ま
た
市
長

に
対
し
て
は
、
市
立
幼
保
を
廃
園

に
し
て
貴
生
川
認
定
子
ど
も
園

を
開
園
す
る
際
、
貴
生
川
地
域
を

中
心
に
反
対
運
動
が
広
が
っ
た

■文科省が平成２７年８月２４日付で全

国市町村に出した「通知」 

 子どもの貧困問題が深刻になるなか、

生活困窮世帯が入学準備金の立替をし

なくてもいいように、入学前の２月・３

月に支給できないか…。山岡議員は、文

部科学省が昨年８月２４日付で全国市

町村に「通知」（上表参照）を出してい

ることを示しながら、就学援助金の支給

について「従来なら７月支給していた準

備金を３月に改善すべき」と福岡や新潟

など全国で実施している事例を紹介し

ながら改善を求めました。 
市教育委員会は、「世帯の所得による

審査を行い認定することから、７月支給

になっている。全国的には取り組みを始

めた自治体もあることから、今後は、調

査・研究をしていく」との答弁でした。

山岡議員は再質問で「そもそも通知を

一読したのか」と質問したところ驚くこ

とに「見ていない」と回答。山岡議員は、

文科省の「通知」では、「児童生徒が援

助を必要とする時期にすみやかに支給

することができるよう十分配慮するこ

と」としている点を強調しながら、この

通知の主旨に沿った対応が必要であり、

必要ならば、市の支給要綱を見直し改善

すればいいこと、早急に対応すべき」と

強調しました。 

こ
と
を
教
訓
に
す
べ
き
、
と
求
め

ま
し
た
。 

■
順
次「
洋
式
」ト
イ
レ
整
備 

こ
の
な
か
で
、
小
中
学
校
ト
イ

レ
の
実
態
調
査
の
結
果
、
男
子
小

便
器
が
９
４
８
カ
所
中
10
、
和
式

大
便
器
が
９
７
７
カ
所
中
19
、
洋

式
大
便
器
が
４
１
３
カ
所
中
6
、

「
使
用
不
可
」
と
な
っ
て
い
る
こ

と
が
明
ら
か
に
。
ま
た
「
和
式
」

が
９
７
７
カ
所
に
対
し
て
「
洋

式
」
は
４
１
３
カ
所
で
約
３
割
。

使
用
不
可
の
修
理
と
合
わ
せ
て
、

平
成
３１
年
度
ま
で
に
計
画
的
に

「
洋
式
」
ト
イ
レ
に
改
善
し
て
い

く
こ
と
を
約
束
し
ま
し
た
。 

 

対
し
て
従
来
通
り
ア
ナ
ロ
グ
メ
ー
タ
ー
に
交
換
す
る

よ
う
関
西
電
力
に
働
き
か
け
る
べ
き
、
小
中
学
校
の

ト
イ
レ
修
理
と
和
式
か
ら
洋
式
へ
の
計
画
的
整
備
、

就
学
援
助
制
度
の
改
善
に
つ
い
て
質
問
し
ま
し
た
。 

議案の質疑は通告に基づき誰もが自由に発言できますが、９月議会での本会

議では、５人から８件の議案に対して質疑がありました。日本共産党の山岡・

安井・小西議員は積極的に発言しました。 
◆平成２７年度一般会計決算（山岡・竹若・安井議員） 

◆平成２７年度国民健康保険特別会計決算（山岡議員） 

◆平成２７年度後期高齢者医療特別会計決算（山岡議員） 

◆平成２７年度介護保険特別会計決算（山岡議員） 

◆市税条例の一部改正（安井議員） 

◆市自転車駐車場条例の一部改正（山岡議員） 

◆平成２８年度一般会計補正（森嶋・山岡・小西・安井議員） 

◆契約の締結につき議決をもとめる（安井議員） 

●子どもの医療費…中学校

卒業まで無料化（新年度検討） 

●小中のエアコン設置（平成31

年度までに全校に順次設置） 

●小中学校の洋式トイレ（順次

要望聞き適正配置） 


